

\* \* \*

La paroisse du Sault, depuis son érection canonique en 1736, a été desservie par 20 curés. Le dernier, l'abbé C.-P. Beaubien, a écrit une histoire très circonstanciée du Sault-au-Récollet. Nous renvoyons à ce volume de 500 pages ceux qui voudraient avoir une connaissance complète de l'établissement de cette paroisse et de ses œuvres religieuses.

Les étrangers qui visiteront cet endroit, n'oublieront pas de s'arrêter au couvent du Sacré-Cœur pour admirer ce site enchanteur presque unique au Canada.

Enfin ils visiteront l'ancien site du fort *Nouvelle-Lorette* à la place duquel est la crèche St-Janvier, tenue par les religieuses de la Miséricorde, pour le soin des enfants abandonnés, et si leur cœur est sensible au sort des malheureux ils ne partiront pas sans laisser là une aumône.

#### FONDATEURS DE LA PAROISSE DU SAULT

La paroisse du Sault-au-Récollet a été fondée sous la paternelle protection des MM. de Saint-Sulpice; ce sont eux qui en furent les premiers curés et les bienfaiteurs comme ils avaient été les pères et les missionnaires de la bourgade huronne de la Nouvelle-Lorette pendant vingt-cinq ans.

Après le départ de la bourgade huronne pour le Lac des Deux-Montagnes, ils continuèrent à donner leurs soins aux quelques sauvages restés en arrière sur le domaine seigneurial et aux premiers colons qui formaient le noyau de la paroisse du Sault-au-Récollet. Ils concédèrent pour des sommes nominales les terres dont ils étaient les seigneurs, et très souvent même ils n'exi-